



[www.elsevier.es/cirugia](http://www.elsevier.es/cirugia)

## O-076 - ¿PODEMOS DEFINIR LOS LIPOSARCOMAS RETROPERITONEALES QUE TRASPASAN LA LÍNEA MEDIA ABDOMINAL COMO GIGANTES INDEPENDIENTEMENTE DE SU TAMAÑO?

Díaz Gómez, Daniel; Aparicio Sánchez, Daniel; González De Pedro, Carlos; Hinojosa Ramírez, María Fátima; Padillo Ruiz, Francisco Javier

Hospital Universitario Virgen del Rocío, Sevilla.

### Resumen

**Introducción:** Los liposarcomas representan el 15-20% de todos los sarcomas de partes blandas y son los tumores primarios más frecuentes del retroperitoneo. La mayor parte de las veces permanecen asintomáticos durante mucho tiempo, siendo diagnósticas cuando alcanzan un gran tamaño y dar síntomas de compresión en órganos vecinos. En algunos casos son definidos como tumores gigantes, cuando su tamaño sobrepasa los 30 cm o su peso los 20 kg, correlacionándose esta variante con mayor dificultad para su resección, mayor número de órganos extirpados y más complicaciones posoperatorias. Sin embargo, cuando los tumores sobrepasan la línea media del abdomen suelen presentar dificultades técnicas durante la intervención y problemas posoperatorios similares a los considerados gigantes según los criterios clásicos, por lo que postulamos que debe ser un criterio a tener en cuenta para describir estos tumores como gigantes.

**Objetivos:** Comparar nuestra serie histórica de liposarcomas gigantes según los criterios clásicos con los que solo sobrepasan la línea media para valorar si se comportan de modo similar en cuanto a técnica quirúrgica, estancia posoperatoria y complicaciones.

**Métodos:** Analizamos los resultados de 37 pacientes intervenidos en nuestro centro entre agosto de 2016 y abril de 2023 de liposarcomas retroperitoneales, el 60% (15) mujeres y con una edad media de 56,05 años. La mayoría de los pacientes tuvieron riesgo ASA II (59,5%), seguido del III (29,7%). 17 (47%) lesiones eran mayores de 20 cm, 7 (19%) mayores de 30 cm y 17 (47%) sobrepasaban la línea media.

**Resultados:** Al analizar los resultados de los tumores que sobrepasaban la línea media se comprobó que en el análisis univariante se correlacionaban con un tamaño mayor de 20 cm ( $p = 0,278$ ).

**Conclusiones:** En base al análisis de nuestra serie de sarcomas intervenidos, existen algunos datos como el número de órganos resecados que hacen que los que sobrepasen la línea media del abdomen se comporten de forma similar a los mayores de 30 cm, clásicamente considerados como liposarcomas retroperitoneales gigantes.